

02/10/2024

Nuevo modus operandi: banda falsificaba documentos para apropiarse de vehículos con encargo por robo

Una investigación conjunta de la Fiscalía de Análisis y Criminalidad Compleja de Antofagasta, a través de su unidad SACFI, y la Brigada de Robos de la PDI, permitió la desarticulación de una asociación criminal que, mediante una sofisticada técnica delictiva, se apropiaba de vehículos de alta gama para luego comercializarlos a terceros. La investigación del caso se inició en marzo de este año, pero tuvo su momento crítico la mañana de hoy, con la realización de allanamientos simultáneos en una treintena de domicilios en cuatro regiones del país (Antofagasta, Metropolitana, Valparaíso y Atacama), en los cuales se detuvo a 24 personas, quienes serán formalizadas este domingo por el Ministerio Público.



Según explicó el Fiscal Regional de Antofagasta, Juan Castro Bekios, se trata de una organización criminal que, mediante distintos engaños, como denuncias falsas y falsificación de documentos públicos y privados, lograba apoderarse de vehículos que habían sido puestos en venta por sus legítimos propietarios.

“A través de la falsificación de distintos documentos, estas personas lograban apropiarse fraudulentamente de vehículos, principalmente de alta gama, sacándolos incluso de las unidades policiales donde permanecían en custodia, mediante un ardid bastante elaborado que nunca antes habíamos visto y que se logró detectar gracias al trabajo investigativo de Fiscalía y PDI”, manifestó el persecutor.

En efecto, para concretar los delitos la organización usaba una técnica hasta ahora inédita. Primero identificaban vehículos en venta y realizaban una denuncia por robo, dando indicaciones de dónde se encontraba. Y cuando éste era “recuperado”, concurrían a las unidades policiales para reclamar, mediante documentación falsa, dicho vehículo.

El fiscal Castro Bekios destacó que se trata de una investigación que se inicia en la región de Antofagasta y que, con el paso del tiempo, permitió identificar ramificaciones de la organización en otras regiones del país, lo que deriva finalmente en allanamientos a una treintena de domicilios, en comunas como Antofagasta, Santiago, Pudahuel, San Antonio, Santo Domingo, Renca, Viña del Mar y Caldera, entre otras.

El jefe de la Región Policial Antofagasta, prefecto inspector, Jorge Aguillón Vidal, explicó que este modus operandi es completamente nuevo y muy sofisticado, puesto que en ningún momento se recurre a la violencia para la apropiación de los vehículos, sino que “simplemente a través de la falsificación, el timo, el engaño y, en alguna instancia, a través de la amenaza, estas personas lograban recuperar estos vehículos”.

Aguillón destacó que este buen resultado fue posible gracias a la utilización de distintas técnicas investigativas especiales, las cuales, en un largo trabajo conjunto con el Ministerio Público, permitieron identificar distintos blancos y así arribar a los allanamientos concretados hoy por detectives en cuatro regiones del país.

De acuerdo a lo señalado por el prefecto inspector, al momento, como parte de esta

investigación, se han recuperado alrededor de 15 vehículos, muchos de ellos, de alta gama.

Los detenidos serán formalizados este domingo por la Fiscalía de Análisis y Criminalidad Compleja de Antofagasta por delitos como falsificación y uso malicioso de instrumento público, ¿falsificación y uso malicioso de instrumento privado, ¿receptación de vehículos, ¿estafa, ¿amenazas y ¿cohecho.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369